
Niederschrift Nr. 29 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 16. Aug ust 2012, 
im Rathaus, Gr. Bürgersaal 

 
 
 
Beginn: 19.00 Uhr                   Ende: 19.52 Uhr 
 
 
Frau Vogt eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und Part-
nerschaften und stellt fest, dass die Einladung vom 02.08.2012 form- und fristgerecht 
zugegangen ist. 
 
Anwesend sind: 
 

1. Frau Vogt, Monika ( Vorsitzende ) 
2. Frau Sindt, Sabine 
3. Frau Wohler-Schmidt, Kirsten  
4. Herr Martens, Rainer 
5. Herr Heere, Wolfgang 
6. Frau Petersen, Claudia 
7. Frau Weißhuhn, Britta 
8. Frau Clausen, Heidrun  

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Menz, Gerald 
2. Herr Kemper, Dirk ( Protokollführer ) 
3. Frau Bendt, Karin ( Seniorenbeirat ) 
4. Frau Bonszeck, Elly ( Seniorenbeirat ) 
5. Herr Lemcke, Rainer ( Albert-Schweitzer-Gemeinschaftsschule ) 
6. Herr Dr. Philipp, Thilo ( Grundschule am Schwentinepark ) 
7. Frau Lipfert, Margrit ( Volkshochschule ) 
8. Frau Slomian, Heidi ( Volkshochschule ) 
9. Frau Trappiel, Sandra ( Betreute Grundschule ) 
10. Frau Rakow, Tamara ( Betreute Grundschule ) 
11. Frau Knees, Maren ( Offene Ganztagsschule ) 
12. Frau Suchomski, Antje ( stv. Beauftragte für Menschen mit Behinderungen )  
13. 5 Zuhörer 
 
 

Entschuldigt fehlten  
 

1. Herr Schell, Bernhardt 
 
Frau Vogt  stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 8 Ausschussmitglieder anwesend 
sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig 
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T a g e s o r d n u n g 

Öffentlicher Teil: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 22.05.2012 

3. Mitteilungen und Anfragen 

4. Offene Ganztagsschule  
      hier: Bericht der Leitung 

5.   Zusammenlegung der Volkshochschulen (170/2012) 

 
Nichtöffentlicher Teil:  
 
6.   Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1.:   Einwohnerfragestunde 
 

• Ein Einwohner regt an, dass die Volkshochschule eine Stimme im Nutzerrat 
des Jugendhauses Neue Heimat im OT Klausdorf erhält. Herr Menz teilt hier-
zu mit, das zunächst über das endgütige Konzept des Jugendhauses ent-
schieden werden muss. 
 

 
Zu Punkt 2.:   Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 22.05.2012 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 22.05.2012 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
Zu Punkt 3.:   Mitteilungen und Anfragen 
 

• Frau Vogt teilt mit, dass die Unterlagen bezüglich des geplanten Sportplatzes 
hinter der Uttoxeterhalle an alle Stadtvertreter sowie an die bürgerlichen Mit-
glieder der Ausschüsse für Jugend, Sport und Soziales, für  Schule, Kultur, 
Paten- und Partnerschaften sowie für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finan-
zen zur weiteren Beratung versandt wurden. 

 
• Frau Vogt teilt mit, dass über den Durchgang vom Jugendhaus Neue Heimat 

zum Schulhof der Astrid-Lindgren-Grundschule noch nicht entschieden wer-
den konnte, da die Auflagen des Bauamtes und des vorbeugenden Brand-
schutzes noch nicht vorliegen. 
 

• Frau Vogt teilt mit, dass Sie auf der nächsten Sitzung ein endgültiges  Fazit 
über die Klausdorfer Tage ziehen wird. Vorher findet noch ein Treffen mit allen 
Vereinen, die am Fest teilgenommen haben, statt. 
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• Frau Vogt teilt mit, dass vom 07.09.2012 bis 09.09.2012 das Volksfest im OT 
Raisdorf stattfindet. Ein Programmflyer wurde bereits im letzten Stadtmagazin 
verteilt. Das Programm ist ferner online auf der Homepage der Stadt einseh-
bar. 

 
• Frau Vogt teilt, mit, dass die Feierlichkeiten zum Weltkindertag am 15.09.2012 

auf dem Schulhof der Astrid-Lindgren-Grundschule stattfinden. 
 

• Frau Vogt teilt mit, dass der Frauenchor am 29.08.2012 sein 35-jähriges Be-
stehen mit einem Konzert im Bürgersaal feiert. 
 

• Frau Vogt teilt mit, dass die Konrektorenstelle an der Grundschule am 
Schwentinepark zwischenzeitlich besetzt wurde. 
 

• Herr Menz teilt mit, dass der Verwaltung in den Sommerferien ein Schreiben 
des Schulleiters der Albert-Schweitzer-Gemeinschaftsschule übersandt wurde. 
Hierin wurde mitgeteilt, dass ab dem neuen Schuljahr keine Lehrkraft mehr für 
den Trainingsraum zur Verfügung stehen wird und auch der Schulsozialarbei-
ter  diese Aufgabe zeitlich nicht bewerkstelligen kann. Die Verwaltung wird 
sich zeitnah mit dem Schulleiter in Verbindung setzen, um nach Lösungsmög-
lichkeiten zu suchen. Der Ausschuss wird über das Ergebnis informiert. 
 

• Herr Menz teilt mit, dass die Einzäunung für die Mülltonnen an der Astrid-
Lindgren-Grundschule in den Sommerferien seitens des Bauhofes erledigt 
wurde. Die Materialkosten beliefen sich auf 375,-- Euro. 
 

• Herr Dr. Philipp bedankt sich bei Frau Vogt für die Ansprache anlässlich der 
Einschulungsfeier an der Grundschule am Schwentinepark. 

 
 
Zu Punkt 4.:   Offene Ganztagsschule 
                                hier: Bericht der Leitung 
 
Frau Knees berichtet über die Arbeit der Offenen Ganztagsschule im vergangenen 
Schuljahr und zieht ein positives Fazit. Für die Zukunft könnte die Resonanz jedoch 
höher sein, um die Angebote weiter ausbauen zu können. 
Zum Start in das neue Schuljahr gibt es aktuell einige Probleme bezüglich der Mit-
tagsversorgung, da der bisherige Auslieferer seinen Dienst einstellt und die Preise 
der Nachfolgerfirma zu hoch sind. Derzeit wird die Versorgung durch das DRK-
Behindertenheim geprüft. Hier müsste das Essen jedoch abgeholt werden, was die 
Anschaffung von Warmhaltebehältern mit sich bringen würde. 
Die Mittagsabrechnung der Kinder aus der Betreuten Grundschule wird ebenfalls von 
den Mitarbeiterinnen der Ganztagsschule übernommen, was jedoch geringfügige 
Personalmehrkosten mit sich bringen wird. Bezüglich der einheitlichen Bezuschus-
sung für alle Kinder, die am Mittagessen teilnehmen, wird sich Frau Knees mit der 
Verwaltung in Verbindung setzen.   
 
Abschließend bedanken sich Herr Menz und Frau Vogt bei Frau Knees für die geleis-
tete Arbeit. 
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Zu Punkt 5.:   Zusammenlegung der Volkshochschulen (170/2012) 
 
Frau Vogt erläutert die Vorlage 170/2012. 
 
Beschluss:  
 
1. 
Die Volkshochschule im OT Raisdorf und die Volkshochschule im OT Klausdorf wer-
den zum 01.01.2013 zu einer gemeinsamen „Volkshochschule Schwentinental“ zu-
sammengeführt. 
 
2. 
Die Leitung der Volkshochschule obliegt dem Bürgermeister/der Bürgermeisterin. 
 
3. 
Räumlich und organisatorisch soll sowohl im OT Raisdorf als auch im OT Klausdorf 
im bisherigen Umfange wie bisher eine Anlaufstelle für die Volkshochschule vorge-
halten werden. Die Zusammenlegung hat für das Jahr 2013 keine Auswirkungen auf 
den Stellenplan. 
 
4. 
Die Verwaltung wird beauftragt, rechtzeitig vor der Zusammenlegung der bisherigen 
Volkshochschulen die notwendigen Satzungen vorzubereiten und den städtischen 
Gremien zur Beratung und Beschlussfassung vorzulegen. 
 
 
Abstimmung: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.  
 
Zu Punkt 6.:           Mitteilungen und Anfragen 
 
Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 
 
 
Frau Vogt schließt die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und Part-
nerschaften um 19.52 Uhr.  
 
v. g. u.: gez. M. Vogt 
   ( Vorsitzende ) 
 
 

geschlossen: gez. D. Kempe 
                            ( Protokollführer ) 


